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LEGISLATURA 01 DE ABRIL DE 2024. 

Presidência dovereador Ernane Moreira Dias 

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. Antes de passar 
para a chamada de presença, o Presidente pediu a Deus, que ilumine e capacite todos durante esta reunião. 
Em seguida solicitou fosse feita a chamada de presença, compareceram os vereadores: Aparecido Donizete 
Rosa Amaral (Solidariedade), Darcio Silva Neto (MDB); Francisco Ronivaldo Rodrigues (PSB), Gabriel 
Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria Aparecida de Queiroz (PSB), Moacir 
Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva (PL). Colocada a disposição a ata da reunião anterior foi 
aprovada e assinada pelos vereadores presentes. ABERTO O PEQUENO EXPEDIENTE, O PRESIDENTE com a 
seguinte pauta: Leitura do Projeto de Lei nº 08 que “Autoriza a adesão do Município de Fortaleza de Minas 
ao Programa Serviço de Inspeção Municipal Consorciado – SIMC a ser implantado pelo Consórcio AMEG, 
define os procedimentos de inspeção sanitária de produtos de origem animal e dá outras providências”. 
Leitura de denúncia do cidadão Fernando Pereira da Silva. INFORMADO PELO PRESIDENTE: que estavam 
sobre as mesas cópia de documento de ofício nº 17 e Resolução nº 191 de 2024 da ARSAE – Agência 
Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário de Minas Gerais. Também 
estão sobre as mesas cópias de respostas de ofícios e requerimentos. Já se encontram nesta Casa novas 
numerações de portarias e decretos do executivo, que estão a disposição na secretaria da Câmara para os 
vereadores que tiverem interesse em analisar. Após passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE, sendo concedidos 
dez minutos para cada vereador se manifestar. O VEREADOR DARCIO SILVA NETO, após cumprimentar 
todos de modo geral, disse que ao conversar com o Sr. prefeito o mesmo informou que a partir de 02/04 as 
máquinas estarão dando manutenção nas estradas. Pediu que as pessoas tivessem um pouco de paciência 
que logo, logo todas as estradas estarão recuperadas. Pediu a palavra o Presidente para relatar que o 
prefeito também comentou que caíram três pontes no município. Continuando o vereador Darcio disse que 
aguardaria os trabalhos da Casa. O VEREADOR MANOEL GALDINO PROENÇA cumprimentou todos os 
presentes e ouvintes da reunião, em especial ao prefeito Adenilson presente nesta sessão. Em seguida 
comentou sobre lâmpada queimada na Rua Bonifácio Álvares da Costa há mais de trinta dias e a rua está 
muito escura. Fez requerimento ao chefe do setor responsável para fazer a substituição. Em seguida fez 
requerimento ao chefe do setor de fazenda e desenvolvimento econômico requerendo a poda de galhos 
das árvores da Avenida Otávia Augusta, os quais estão atrapalhando no estacionamento de veículos. O 
vereador que esta questão já foi falada anteriormente em reunião, mas o serviço não foi feito, que são 
apenas duas árvores, então o serviço será rápido e fácil. No uso da palavra o Presidente relatou que a 
lâmpada citada pelo vereador Manoel é na rua onde reside, que fica próxima de sua casa e que também já 
fez requerimento neste sentido, inclusive são três lâmpadas queimadas na cidade que necessitam ser 
trocadas. Em seguida pediu a palavra a vereadora Cida Queiroz esclarecendo que quando votaram o projeto 
de lei ficou definido que a empresa tem que fazer a manutenção das lâmpadas sem custos ao município por 
seis anos, que a instalação aconteceu em 2022, não tem seis anos ainda. Relatou que não é que não tem o 
material, porque as lâmpadas eles são obrigadas a repor, mas, não fazem o serviço. Esclarecido pelo 
Prefeito que não é o material e sim a falta de uma pessoa especializada para a troca. No uso da palavra o 
Presidente disse que antigamente com os outros tipos de lâmpadas os problemas eram maiores e agora 
com as lâmpadas de led melhorou bastante, mas, tem que trocar as que estão com defeito. Em seguida O 
VEREADOR RYAN CESAR SILVA cumprimentou todos de modo geral e ao prefeito presente na reunião. Após 
disse que gostaria de informar que esta é a última semana para aqueles que tiverem interesse em se 
candidatar para as eleições municipais para se filiarem nos partidos e o prazo vai até o dia 05 ou 06/04, 
então as pessoas que estiverem ouvindo a reunião pelas redes sociais e pela Rádio Difusora e tiverem 
interesse devem procurar os presidentes dos partidos. Disse que Fortaleza tem alguns grupos de whatsapp 
e que quem está em um está em todos, que gosta de interagir, que nem tudo as pessoas sabem, então é 
importante ouvir as reclamações e os anseios, mas, muitas pessoas não sabem até onde vai o dever de um 
vereador e às vezes extrapolam um pouco na hora de falar. Relatou que possível ver que muitas pessoas nos 
referidos grupos têm idéia até para mudar a cidade de lugar, então, devem se filiar a algum partido, tendo 
citado os partidos que existem em Fortaleza e dito que com as pessoas se filiando chegarão idéias novas, 
porque só falar em redes sociais e nas ruas não vai mudar. Disse que é importante ouvir, porque a voz do 
povo é importante, mas, as pessoas às vezes têm que se posicionar mais e saber até onde vai o dever do 
vereador e sendo eleito vereador, terão direito ao Regimento Interno e a Lei Orgânica do Município e desta 
forma poderão colocar em prática aquilo que pode ser realizado de melhor para todos os cidadãos 



fortalezenses. Em seguida disse que foi procurado por algumas pessoas do Bairro Bom Jesus que falaram 
sobre a grande quantidade de caramujos que tem aparecido novamente em suas residências. Tendo o 
vereador feito requerimento ao setor de epidemiologia requerendo seja feito trabalho de combate a 
estes animais. O vereador relatou que este trabalho já foi feito, que foi muito bem elaborado e os 
caramujos acabaram, porém, infelizmente voltaram. Após parabenizou os servidores que trabalham no 
combate a dengue, senhores Henrique, Paulo Vitor, Douglas e demais que trabalham com os mesmos, pois, 
é possível ver que estão fazendo um trabalho bem feito. Relatou que o surto de dengue está alto não só em 
Fortaleza, mas, em toda região e é possível ver a garra e preocupação destes servidores, pois, às vezes 
chegam a alguma residência e a pessoa não está eles procuram saber com os vizinhos a melhor hora de 
encontrar o proprietário para correr atrás e combater este foco e não deixar piorar. Em seguida comentou 
que está sendo divulgado sobre o transporte de pessoas até o Cartório Eleitoral para a regularização de 
títulos eleitorais, tendo solicitado a servidora da Câmara que divulgasse em reunião para ajudar a 
população, pois, muitos lhe procuraram pedindo ajuda neste sentido. Pediu a palavra o vereador Darcio 
para relatar que em sua residência havia muitos caramujos e lhe foi dado um recipiente com cal e de luva 
fez a coleta destes animais e os colocou no referido recipiente e foi observar que houve diminuição de 
noventa por cento e atualmente é difícil encontrar caramujos em sua casa. Fez apelo à população para que 
a mesma ajude no combate. Frisou que a conscientização é muito importante tanto em relação a dengue 
quanto ao caramujo, então que solicitem na epidemiologia este recipiente com cal e que façam sua parte 
recolhendo estes animais colocando-os no mesmo, pois, soube que matá-los torna a situação ainda pior 
porque desovam ainda mais. Informou que os servidores da epidemiologia sempre passam em sua 
residência e trocam o recipiente. Disse que no seu caso funcionou e gostaria de deixar isso como dica para a 
população. O VEREADOR GABRIEL QUEIROZ cumprimentou todos de modo geral que acompanham a 
reunião das diversas formas. Agradeceu a presença do prefeito e de todos os funcionários da Câmara que 
estão presentes. Em seguida disse que foi procurado por algumas pessoas as quais questionaram sobre o 
serviço de tapa buracos na cidade. Disse que lhes informou que em reunião anterior o prefeito prestou 
esclarecimentos neste sentido, que já está dando andamento na prestação deste serviço e que breve será 
feito. Após disse que aguardaria os trabalhos da Câmara. Após O VEREADOR APARECIDO DONIZETE ROSA 
AMARAL cumprimentou todos os presentes e ouvintes da reunião e disse que aguardaria pelos trabalhos da 
Casa. O VEREADOR MOACIR APARECIDO DE QUEIROZ cumprimentou todos, inclusive o prefeito presente 
na reunião. Após relatou que conversou muito nesta data tanto com o chefe do setor de máquinas quanto 
com o prefeito em relação às condições das estradas municipais, tendo sido informado que será dado 
andamento a partir de 02/04 tendo em vista que as chuvas deram uma parada. Em relação aos caramujos 
disse que acabar com a infestação é muito difícil. Relatou que estes animais vêm de longe, que inclusive no 
hospital apareceu tendo este vereador jogado sal e cal que é o que mata tais caramujos. Comentou que de 
fato no Bairro Bom Jesus tem muito destes animais e que já estão descendo para os terrenos do Sr. Antonio 
Norberto, e também estão seguindo sentido Bairro Nossa Senhora Aparecida que antes não tinha. Pediu a 
palavra a vereadora Cida Queiroz para relatar que uma das coisas a se fazer é não pisar nestes animais 
porque não os mata e os ovos se multiplicam. Quanto as lâmpadas queimadas disse que são em quatro 
lugares e depois disse que aguardaria os trabalhos da reunião. O VEREADOR FRANCISCO RONIVALDO 
cumprimentou todos os presentes, os ouvintes da Rádio Difusora e todos que acompanham a sessão pelos 
meios de comunicação disponibilizados. Em seguida disse que devido as grandes chuvas ocorridas nos 
últimos dias, uma ponte do Bairro Chapadão foi destruída, ponte esta que liga o Bairro a MG 050 próximo 
da imagem de São Sebastião, um pouco a frente do pedágio. Que conversou com o prefeito o qual disse que 
o serviço de reconstrução será demorado, pois, tudo indica que será necessário contratar empresa para 
fazer o serviço, pois, desbarrancou dos dois lados. Fez requerimento ao executivo requerendo a construção 
desta ponte, pois, é onde o pessoal entra no Bairro Chapadão para sair na MG 050. Em seguida agradeceu 
ao chefe do setor de máquinas pelos serviços realizados no Bairro Chapadão e disse saber que a situação 
está difícil porque a chuva foi geral, mas, gostaria de fazer requerimento ao chefe do setor de máquinas 
para que no momento em que houver oportunidade, o mais rápido possível, seja destinada a máquina 
patrol para o Bairro Chapadão para fazer manutenção das estradas, principalmente nos trechos onde 
trafegam veículos escolares. Requereu também seja colocado cascalho nestes pontos.  Em seguida disse 
acreditar que o prefeito terá seu espaço de fala nesta reunião e por isso gostaria de saber como está o 
andamento do projeto de asfaltamento para Jacuí, se a licitação ficou pronta e se há data prevista para 
iniciar o trabalho. Após A VEREADORA MARIA APARECIDA DE QUEIROZ cumprimentou todos os 
vereadores, servidores, ao prefeito presente na reunião, e todos que acompanham a sessão pelas redes 
sociais e pela rádio. Quanto ao asfaltamento para Jacuí a vereadora disse que devem se esforçar para 
inaugurar ainda este ano, pois, o prefeito Adenilson correu muito atrás deste projeto. Em seguida disse que 
falou por muito tempo na sala de fisioterapia e da sala de vacinação. Que demorou, mas saiu, inclusive há 



convite para os vereadores participarem da inauguração no dia 02/04 às 09:00 horas. Após questionou ao 
prefeito sobre a resposta que o mesmo ficou de trazer nesta reunião a respeito do aquecedor para a 
piscina, pois, a vereadora está sendo muito cobrada. Disse que este também é um pedido seu de muitos 
anos e que a administração não dispunha de recursos para isso. Tendo perguntando ao prefeito se será 
colocado tal aquecedor e dito que entende que faz jus esta instalação porque agora o pessoal está mesmo 
usando as piscinas e estão cobrando bastante desta vereadora e por isso a vereadora questiona o prefeito 
porque o mesmo ficou de falar nesta reunião se seria possível ou não fazer esta instalação. Após solicitou 
verbalmente do prefeito que o mesmo adquira mais equipamentos para a academia de ginástica.  Após O 
PRESIDENTE informou que foi encaminhado convite pela diretora de departamento de saúde para participar 
em 02/04 às 09:00 horas da inauguração das salas de vacinação e fisioterapia. Na oportunidade o vereador 
Francisco Ronivaldo justificou seu não comparecimento por já ter compromisso agendado. Instalada a 
ORDEM DO DIA com a seguinte pauta: Informado pelo Presidente que quanto ao Projeto de Lei nº 29/23, 
foi informado que estão levantando a documentação para encaminhar à Câmara e sobre o Projeto de Lei nº 
34/23 foi informado pela administração que será encaminhado ofício para retirada do mesmo. Em seguida o 
Presidente concedeu dez minutos ao Prefeito Adenilson Queiroz, presente na reunião para que pudesse 
fazer algumas explanações. Iniciou falando sobre o Projeto de Lei em pauta o qual é de suma importância 
para o município, pois, vai legalizar para que as pessoas possam fazer alguma coisa, por exemplo, carne de 
lata, pois, o fabricante terá o SIMC para vendê-la em todos os municípios que possuem o consórcio. Citou 
também outros alimentos, como queijo, torresmo, frango. Disse que a aprovação deste projeto irá ajudar 
em várias opções. Informou que serão vinte e cinco municípios que poderão vender entre si, ou seja, os 
produtores de uma cidade poderão levar produtos para serem vendidos em outra, desde que esta outra 
esteja inclusa nos vinte e cinco municípios que fazem parte do consórcio. Relatou que depois que tiver o 
SIMC existirá a chance de ter o SISB, ou seja, com este selo o produtor poderá vender seu produto no país 
inteiro. Enfatizou que são coisas que para quem quer produzir é interessante este início. Disse aos 
vereadores que assim que puderem votar o projeto será ótimo porque irá enviar para a AMEG para que o 
município possa fazer parte do Consórcio. Sobre a fala do vereador Ryan em relação ao transporte de 
cidadãos até o cartório eleitoral de Pratápolis para regularização de títulos eleitorais, o prefeito informou 
que a prefeitura irá disponibilizar o ônibus ou van, isso vai depender da quantidade de pessoas que forem. 
Que sairá às 08:00, 11:00 e 14:00 horas de frente a Escola Estadual, no dia 06/04 (Sábado). Tendo 
informado que este dia será exclusivo para Fortaleza de Minas e que o retorno ocorrerá assim que acabar 
todo o processo de todas as pessoas. Informado pelo Prefeito que será feita propaganda volante e de rádio 
visando atingir o máximo de pessoas. Salientou que tentaram trazer o pessoal do cartório eleitora até 
Fortaleza, mas, não foi possível e lembrou que os interessados em regularizar o título devem levar 
documentos pessoas e comprovante de residência. Em relação à manutenção das estradas rurais disse que 
as máquinas começam a trabalhar em 02/04. Sobre as pontes relatou que são quatro que caíram e uma 
delas é muito difícil a manutenção, devido sua extensão. Pediu a palavra o vereador Gabriel Queiroz que 
solicitou fossem repetidos os dias e horários de atendimento no cartório e que o veículo do município iria 
fazer o transporte. O Prefeito atendeu a solicitação. Quanto às lâmpadas queimadas disse que está 
aguardando que cheguem as novas para que possam trocar. Em relação a poda de galhos da Avenida Otávia 
Augusta disse que iria falar com o servidor Nivaldo. Sobre a fala do vereador Ryan do último dia de filiação 
para quem quer ser candidato a prefeito, vice e vereador, disse ter achado a fala interessante e entende 
que agora é a hora das pessoas que tiverem interesse, que realmente gostar de Fortaleza, serem 
candidatos. Quanto aos caramujos, disse que há poucos dias participou de reunião com a equipe de 
epidemiologia onde falaram deste tema e da dengue também. Relatou que se quiserem acabar com os 
caramujos o correto é coletar os animais. Disse que estão passando de um quintal para outro e se cada um 
não cuidar de sua horta só os servidores da epidemiologia não darão conta de eliminá-los. Ressaltou que o 
poder público também não consegue ficar na horta das pessoas recolhendo caramujos. Quanto a 
inauguração da sala de vacina e fisioterapia refez o convite aos vereadores, tendo dito que terá a 
oportunidade de inaugurar e que era uma reivindicação bem antiga. Em relação a aquisição de mais 
equipamentos para a academia citada pela vereadora Cida Queiroz disse que vai analisar e quem sabe não 
consegue adquirir mais alguns equipamentos ajudando todos. Quanto ao asfaltamento para Jacuí o prefeito 
informou que em 02/04 às 13:30 horas terá mais uma reunião em Muzambinho, pois, o que está 
dificultando um pouco mais é a parte ambiental, mas, nesta reunião o responsável estará presente junto 
com o presidente do CODEMA de Fortaleza e o engenheiro do município, visando a liberação desta parte, e 
a partir daí a Caixa Econômica também libera o que for necessário para que seja feita licitação. O prefeito 
disse acreditar que dará para fazer a obra dentro deste mandato se Deus quiser, porque esta é uma 
reivindicação muito antiga e não está medindo esforços. Salientou que está sendo atendido pela amizade e 
pelo fato de o Senador Rodrigo Pacheco gostar de Fortaleza de Minas e das pessoas em geral. Em relação ao 



aquecedor para a piscina, respondeu para a vereadora Cida Queiroz que em 02/04 terá uma das últimas 
conversas para poder fazer este serviço. Informou que já entrará para licitação o prefeito acredito que bem 
rápido. Comentou que um de seus projetos era aquecer esta piscina com aquecedor mesmo e não vai ser 
necessário utilizarem placas, porque apesar de ser um pouco mais caro o aquecedor é mais rápido para 
fazer este trabalho. No uso da palavra a vereadora Cida Queiroz disse que todos sabem que muitos cidadãos 
que estão fazendo aulas de hidroginástica são por indicação médica e com certeza estas pessoas irão se 
beneficiar e não necessitaram sair da cidade para esta prática. O prefeito concordou e disse que está 
fazendo isso visando melhorar a saúde das pessoas. Em relação às denúncias feitas nesta reunião o prefeito 
disse que irá responder conforme disse que responderia as anteriores. Enfatizou que as pessoas devem 
mesmo ter esta preocupação, que o MP existe para isso. Salientou que não tem nada a esconder de 
ninguém e nem quer tentar burlar qualquer coisa que seja. Frisou que qualquer pessoa que achar que o 
mesmo está fazendo algo errado, o mesmo é senhor de se responsabilizar pelo que faz. Disse ainda que 
qualquer coisa que a pessoa achar de irregular pode ficar a vontade para tomar as providências que 
entender necessárias. Relatou que uma das coisas que não teme é aquilo que faz porque antes de fazer 
verifica o que pode e o que não pode. Sobre trabalhar disse que ninguém lhe cansa, pois, está aqui para 
trabalhar para Fortaleza de Minas. Disse que irá concluir seu mandado deixando a cidade bem melhor do 
que encontrou e que isso é um compromisso que o prefeito tem com a população. Após agradeceu a todos 
dizendo que estará sempre a disposição. O Presidente agradeceu e disse que as portas da Câmara estarão 
sempre abertas. CONTINUANDO A ORDEM DO DIA, após acordo os vereadores optaram por votar a 
urgência simples do PL nº 08 e não a urgência especial conforme solicitado em ofício do executivo. Votação 
da urgência simples do Projeto de Lei nº 08, aprovada por unanimidade. O Projeto de Lei nº 08 irá 
permanecer com as comissões por ser extenso e necessitar de análise. Leitura e Votação dos 
requerimentos apresentados nesta reunião, aprovados por unanimidade. Nada mais a tratar o Presidente 
convoca para a oitava reunião ordinária da primeira sessão legislativa ordinária da décima quinta legislatura 
a realizar-se no dia 08 de abril de 2024 às 19:00 horas na sede da Câmara Municipal que contará com a 
presença de representantes do CIDASSP para apresentação dos resultados de 2023 e metas para 2024 do 
referido Consórcio. Após declara encerrada a reunião tendo sido lavrada a presente ata que após aprovada 
será assinada pelos presentes._______________________________________________________________ 
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